

57. Historisches Calvenschiessen 2019 zu Gast im Münstertal

Das 57. Historische Calvenschiessen findet am Samstag, 18. Mai 2019 von 7.30 bis 14.00 Uhr in Münstair statt.

Das Calvenschiessen wurde in Erinnerung an die Schlacht an der Calven (1499) seit dem Jahr 1927 abwechselungsweise in den Vortortsektionen Chur, Davos, Ilanz, Münstair und Samedan auf 300 m und Pistole 50 m ausgetragen. Seit 2016 findet das Calvenschiessen abwechselungsweise in Davos und Münstair statt.

Das Calvenschiessen ist das einzige Historische Schiessen in Graubünden. Die Idee dazu stammt aus Davos. Die Davoser Schützen unter Führung des initiativen Fritz Nyfeler unterbreiteten 1926 das Konzept eines Calvenschiessens dem Bündner Kantonalverband.

Das erste Calvenschiessen, in Erinnerung an den heldenhaften Kampf der Bündner gegen eine österreichische Übermacht unter Führung von Kaiser Maximilian an der Calven 1499, wurde 1927 in Davos durchgeführt. 1930 erfolgte in Ilanz die Gründung des Calvenschützenverbandes. Der Verband setzt sich zusammen aus zwei Vertretern des Schiesssports Davos, zwei Vertretern der Schützenvereine Val Müstair und einem Vertreter des Bündner Kantonalen Schiesssportverbands.

Jubiläumsanlass

Das Calvenschiessen hatte vor allem in den Nachkriegsjahren einen hohen Stellenwert. Es waren eigentliche Landsgemeinden der Schützen mit teils über 1000 Teilnehmern. 1944 wurde erstmals auch die Pistolendisziplin in das Schiessprogramm aufgenommen. Die Teil-

nahme von General Guisan am Calvenschiessen 1946 in Davos unterstreicht eindrücklich die damalige Bedeutung des historischen Anlasses. In späteren Jahren war die Beteiligung rückläufig und pendelte sich bei rund 600 Schützen ein.

Am Jubiläumsanlass von 1999 wurde das Calvenschiessen erstmals unter Leitung der Società da tregants Val Müstair mit Erfolg im Münstertal durchgeführt. Mit rund 950 Schützen wurde damals eine gute Beteiligung registriert. Gleichzeitig wurden die alten Standarten verabschiedet und neue Standarten für die Distanzen 300 und 50 m eingesetzt. Es werden 12 Schüsse in drei Serien à 2 Schuss in einer Minute, 4 Schuss in zwei Minuten und 6 Schuss in zwei Minuten abgegeben. Nach jeder Serie wird gezeigt. Es werden keine Probeschüsse zugelassen.

OK-Präsident Daniel Clavadetscher ist überzeugt, dass sich der Weg ins Münstertal auch für Schützen und Schützinnen aus der ganzen Schweiz lohnen wird. Das Calvenschiessen bietet sich geradezu für eine Vereinsreise mit einem Aktiveinsatz an. Zumal der Schiessbetrieb um 14 Uhr endet, bietet sich genügend Zeit, auch die Schönheiten der Natur zu geniessen. ■

Informationen und
Anmeldungen unter
www.calvenschiessen.ch/
info@calvenschiessen.ch.



Wer jubelt wohl 2019 in Münster?



Auch die Davoser werden am Calvenschiessen 2019 im Münstertal teilnehmen.



ABONNEMENTE

Roland Koller | irkoller@hispeed.ch | Tel. 044 940 68 85